
与申花高层
开会到午夜
申花新帅曼萨诺抵沪受追捧

! ! ! !昨天，当曼萨诺抵达上海时，满满暖意
扑面而来，他微笑着向申花球迷招手、击掌，
戴上蓝色帽子和围巾，从此刻开始成为一名
申花人。

曼萨诺透露，对于上海，他有过一段短
暂而又难忘的回忆，玉佛寺的历史底蕴，令
他至今难忘。现在，他愿意深入了解海派文
化，融入这座国际化大都市……
昨天，上百名球迷从四面八方赶到浦东

国际机场，只为了见新教练短短 !分钟。“出
来了，出来了！”嘹亮的申花队歌响彻接机大
厅。曼萨诺甫一出现，显然对这一浩大的阵
势有些许惊讶，迟疑了一下，他立马伸出手
同球迷一一击掌。一位球迷更是一个箭步，
翻越栏杆冲到他面前，为他戴上申花队帽和
围巾，还送上了申花旗帜，曼萨诺连连抱拳
表示感谢。

当俱乐部董事长吴晓晖出现在曼萨诺
面前时，后者立马张开双臂，拥抱吴晓晖，随
后，领队毛毅军代表俱乐部送上了鲜花。

在沪两天，曼萨诺的行程满满当当。离
开机场，他首先马不停蹄来到康桥训练基
地，参观软硬件设施，对于这一切他感到非
常满意，并没有提出什么改造要求。只有一
个小细节，“办公室和会议室的黑板，能否换
得大一些，我好在上面写更多东西，布置计
划更详细些。”曼萨诺提议道。

听说曼萨诺在北京喝二锅头，晚餐时
分，俱乐部特地准备了一些白酒，为他接
风洗尘。没想到，曼萨诺笑着摆摆手，“其实
我只尝过一次二锅头，礼节性而已。我并不
是白酒爱好者。”这顿饭局，大家只是举杯
喝了一点红酒，时间并不长。匆匆吃完饭，
曼萨诺便与俱乐部高层开起了小会，制定
冬训计划，谈引援想法，持续到午夜时分
才结束。
在上海的第一夜，勾起了曼萨诺对上海

一段短暂的美好回忆。“我上回特别去了玉
佛寺，很喜欢这样的人文环境。”他告诉大
家。说着，他还掏出了一副鲤鱼跳龙门的黄
色玉佩，“我喜欢中国文化和历史，新的一
年，我很想对上海有更多了解。”

本报记者 陶邢莹
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入选篮球名人堂 姚明仅一步之遥
! ! ! !“我感到既紧张又兴奋，如同再次被火
箭选秀选中一样。”昨天，当得知自己被提
名为 "#$%年奈史密斯篮球名人堂候选人
时，姚明如是说。今晨，&'(正式公布了这
一消息，姚明携手奥尼尔和艾弗森等人被
正式提名，他有望成为第一位入选名人堂
的中国球员。
值得一提的是，由于名人堂规则改变，

姚明入选名人堂的机会大大增加。球员获得
提名资格的年限将从此前的退役后 !年缩
减到 )年，姚明于 "#**年退役，即他刚满入
选名人堂年限资格便被提名。 外界普遍认
为，奥尼尔入选名人堂的几率为百分之百，
他是 *++"年状元秀，共获得 )次总冠军，*
次常规赛,-.，/次总决赛,-.。

不过，同样作为传奇中锋，在角逐进入

名人堂方面，姚明不再同奥尼尔直接交锋。
因为姚明此次获得的是国际评审委员会的
提名，并非北美评审委员会，这样避开了艾
弗森、奥尼尔等强敌。

国际评审委员会提名人数在 *!0"1名
之间，参选人数较少，竞争对手相对弱一些。
此次国际委员会提名的候选人中还有迪瓦
茨、库科奇、加里斯等人。国际评审委员会只
进行一轮投票，便确定最终人选，而不像北
美评审委员会那样要进行两轮投票。

其实，姚明的情况与今年进入名人堂
的穆托姆博相似：穆托姆博也没有取得过
总冠军，但是他作为非洲代表，在 &'( 有
极大的影响力，退役后又积极从事公益事
业和国际篮球推广。姚明是第一个 &'(亚
洲状元，在火箭的 +年中，场均贡献 *+ 分

和 +2"个篮板，为 &'(的全球化做出贡献，
在 &'(和中国篮球之间架起了桥梁，退役
后同样投身于公益事业。

"#*%年篮球名人堂入围名单将于明年
全明星期间正式公布，随后进行投票，明年
)月 )日（美国当地时间），最终入选名单将
会正式公布。姚明昨天表示，“这是一项很
大的荣誉，我很难想象自己入选的情景。”

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !一日湖人，终身湖人。一日篮球，
终身篮球。科比已经宣布本赛季结束
后退役，但他的心永远属于篮球，从
美国到中国，无数篮球迷愈发追捧他
的最后一个比赛季。
科比有话要说。北京时间今晨，

科比接受越洋连线采访，他告诉本报
记者，“接下来我退役了，会有更多时
间来教青少年打篮球。明年来上海，
已经排在我的日程表上了。”
科比退役后做什么？全世界各地

伸出的橄榄枝，数不胜数，且看科比
是如何回答的。

不来!"#

西班牙巴塞罗那记者问科比，有
没有想过退役后加盟巴萨。而在
3'(夺得三冠的马布里也邀约科比
来 3'(发展。科比父亲曾效力过的
意大利球队甚至写了封公开信，并附
上一张科比 4岁时穿着该球队球衣
的照片。

今晨，科比委婉表示，“从 &'(

退役后，我不会去其他海外联赛效
力。我本来很愿意接受一份这样的邀
约，但是我的身体不允许。”

换一个角度来看，其实，这是科
比对自己职业生涯的承诺，一日湖
人，终身湖人。

涉足影视
美国电视记者问科比，是否去电

视台担任篮球嘉宾，就像奥尼尔、巴
克利那样，而且他可是各家电视台争夺的宠
儿。对此，科比打起了太极，“再说吧，我还没
详细考虑过。”
不过，身在好莱坞，他倒是不反对涉足演

艺圈。圣诞节期间上映的电影《亲爹回来了》
中，科比客串出演他自己，同著名影星威尔·
法瑞尔和马克·沃尔伯格对戏。即便是客串性
质，科比在电影中也是充满了励志，“电影的
最后部分，两位父亲带着孩子们到 &'(现场
看比赛，并且让孩子见到了梦想中的偶像科
比。”这是科比的一点点剧透。

期待奥运
美国男篮代表米勒确认，“科比是 /)人

大名单中的一员，自从 "##5年加入以来，他
不需要再证明什么。明年的里约奥运会，他的
机会很大。”
今天，来自巴西里约的记者问科比，是否

憧憬自己的最后一届奥运会，科比坦言，“若
是真能成行，那一定是我职业生涯最后一次
美妙经历，我很期待同国际篮坛高手最后再
切磋一次技艺。”

愿来上海
这些年，中国是科比海外行必不可少的

一站，而上海，是他最爱造访的城市。
他曾在 4月 4日全民健身日，凌晨四
五点带领篮球少年在静安体育馆训
练，体验他的篮球哲学。他曾在淮海
路上做活动，见球迷泪流满面追捧他
时，主动停下来满足他们的签名要
求。江湾体育场曾有一个为他量身订
做的黑曼巴球场，他在那里给孩子们
零距离上了好几堂篮球课。

科比今天告诉本报记者，“明年
我还会再来的，我愿意来上海。帮助
孩子们圆梦篮球，是我退役后的主要
任务之一，我喜欢同他们交流、教他
们打球。”

看淡全明星
"#*% 年 &'( 全明星赛投票已

经开启，如果 /5岁的科比入选多伦
多全明星赛，那么这将是他第 *4次
入选全明星赛，距离贾巴尔的纪录
（*+次）只差 *次。&'(总裁萧华公
开为他拉票，“科比应该再次入选。”
今天，科比谦虚地表示，“如果入

选，说明我很幸运。但如果能看到更多
年轻球员站出来并获得表现机会，那
也同样很棒，希望他们能超越我们当
年 67（奥尼尔和科比）组合的表现。”

提携后辈
科比很明确，最后一季的任务，

除了给观众奉献尽量多的精彩表现，
他希望能提携更多后辈。所以，在与
火箭的比赛中，科比冒着拉伤肩膀的
风险，上演了隔扣对手的精彩表演，
要知道，他已经很久没有扣篮了。而
前几天在俄克拉荷马，科比约杜兰特

吃饭，谈篮球、聊人生。
今天科比在电话中说道，“很荣幸看到年

轻一代挑起 &'(大梁，他们引领了篮球发展
的新趋势。我愿意竭尽所能成为他们的榜样。”
科比的比赛，看一场，少一场。科比在 "*

世纪篮坛缔造的传奇，仍在继续……
本报记者 陶邢莹
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